



Fernando Arriagada Cortés

Nació en Pinto en 1958. Estudió Historia y Geografía en la Sede Ñuble de la Universidad de Chile, de la cual egresó a comienzos de la década del 80. Según leemos en el Informativo Literario-Cultural de la Sociedad de Escritores de Ñuble (Nº 14, página 8, 1987), "su vocación poética le viene desde niño, lo que le ha impulsado la integrarse a agrupaciones literarias existentes en ciudades donde desarrolla su trabajo. Su producción lírica la comparte con la investigación histórica. Considerado en la línea lírica, esta revista lo confirma con un poema de su creación, "Ego sum", versos que para este cronista, constituyen una revelación y que en alguna medida configuran el carácter polémico de su pensamiento, que periódicamente expresa en éste y otros diarios. El último que le leímos aquí, fue "Característica de un escritor mediocre". (21/5/96, pág. 2).

Aún, sin estar absolutamente de acuerdo con él, apreciamos y valoramos su tremendo esfuerzo en salir adelante con sus respuestas. Trabajó su especialidad, sirviendo una jornada completa en un Liceo de Puerto Montt; sin embargo, su deseo de radicarse en su tierra natal y las lluvias intensas del sur, lo obligaron a retornar a Chillán, donde hizo reemplazos en escuelas rurales, que de ningún modo lograron la concreción de sus anhelos profesionales,

en el área de su especialidad. Incluso, le fascinaba la idea de escribir la historia de Pinto, su pueblo natal. Su inquietud no tuvo respuesta.

Se inclinó, entonces, por incursionar en el rol histórico de los sacerdotes franciscanos y escribió dos breves ensayos sobre el tema. El primero, "Los franciscanos de Chillán ante el proceso emancipador" (31 pp., 1993) y el segundo, "Reorganización de las misiones franciscanas en Araucanía y Chiloé" (57 pp., 1994).

En su oportunidad, evaluamos positivamente en estas mismas páginas (19/4/93 y 16/12/94, respectivamente) la iniciativas de este profesor de Historia, que así daba salida a sus afanes investigativos.

Además, se lo dijimos en el Grupo Literario Ñuble, del cual es socio antiguo. Sus dos ensayos, nos mostraron la estrecha relación que hay entre la historia de Chile, como entidad significativa de nuestro pasado.

Ojalá, la decepción que le ha provocado el ejercicio docente, que lo ha obligado a buscar otra vía profesional, no perjudique sus condiciones de investigador que las tiene y muy desarrolladas. Por eso, contrariamente a sus apreciaciones, lo incorporamos a esta serie "Escritores de Ñuble", con la seguridad de que recién se ha iniciado en este campo. A lo mejor, hasta retorna a la vía lírica.

La Discusión, Chillán, 9- VI- 1996 p. 2.

AUTORÍA

C. R. I

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fernando Arriagada Cortés [artículo] C. R. I.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)